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件　　　名 　平成２９年第２回龍ケ崎市教育委員会定例会会議録

日　　　時 　平成２９年２月１５日(水)　午後１時３０分～午後３時００分

場　　　所 　龍ケ崎市役所　５階第１委員会室

出席委員

　平塚和宏教育長，斎藤勝教育委員会教育長職務代理者，

　髙橋容子教育委員会委員，大野金人教育委員会委員，

　鈴木麻里子教育委員会委員

欠席委員 　なし

傍　 聴  　者 　なし
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　教育部長

　教育総務課長

　教育委員会事務局

　　　政策監兼生涯学習課長

　指導課長

　教育センター所長

　スポーツ推進課長

　学校給食センター所長

　教育総務課長補佐

　教育総務課総務グループ係長

荒井　久仁夫

足立　 裕

黒田　智恵子

小貫　孝浩

辻井　浩一

北澤　昌雄

大和田　英嗣

重田　正光

近野　英樹

1



教育長

教育長

全委員

教育長

教育長

１　開　会

２　前回会議録の承認

３　教育長報告

４　議　事

　　報告第１号　専決処分を求めることについて（平成２８年度龍ケ崎市一般会

　　　　　　　　　　計補正予算に対する同意について）

　　報告第２号　専決処分を求めることについて（平成２９年度龍ケ崎市一般会

　　　　　　　　　　計予算に対する同意について）

　　議案第１号　龍ケ崎市立学校管理規則の一部を改正する規則について

　　議案第２号　龍ケ崎市立学校事務の共同実施に関する規程の一部を改正

　　　　　　　　　　する訓令について

　　議案第３号　龍ケ崎市教育委員会事務局組織規則の一部を改正する規則

　　　　　　　　　　について

　　議案第４号　龍ケ崎市教育委員会事務局処務規程の一部を改正する訓令

　　　　　　　　　　について

　　議案第５号　龍ケ崎市男女共同参画推進委員会設置条例等の一部を改正

　　　　　　　　　　する条例案に対する同意について

　　議案第６号　市長の権限に属する事務の補助執行に関する規程の一部を

　　　　　　　　　　改正する訓令案に対する同意について

５　協議事項　　　（１）平成２９年度全国学力・学習状況調査に関する実施につ

　　　　　　　　　　　　いて

　　　　　　　　　　　（２）平成２９年度龍ケ崎市学校教育指導方針（案）について

６　報告事項　　　（１）北文間小学校と龍ケ崎西小学校との統合について

　　　　　　　　　　　（２）小中一貫教育の実践研究に係る準備会報告について

　　　　　　　　　　　（３）新年度予算（案）の概要について

７　その他　　　　　

８　閉　会

（１）開会

　　皆様こんにちは。委員の皆様方には，お忙しいところ，お集まりをいただき　

　まして，ありがとうございます。

　　本日，すべての委員が出席されており，定足数に達しておりますので，平成

　２９年第２回龍ケ崎市教育委員会定例会を開会いたします。

　

(２)前回会議録の承認

　　はじめに，１月定例会の会議録の承認を行います。

　　会議録につきましては，原案のとおりでよろしいでしょうか。

　　異議なし。

　　それでは，１月定例会の会議録につきまして，原案のとおり承認いたしま

　す。

(３)教育長報告

　　続きまして，教育長報告をさせていただきます。
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教育長

教育長

教育部長

教育長

鈴木委員

教育部長

教育長

全委員

教育長

（教員評価面談，市町村教育長協議会冬期研修会，インフルエンザによる学

級（学年）閉鎖，第４回龍ケ崎市の新しい学校づくり審議会，非常勤講師・学校

図書館司書嘱託員・学校用務嘱託員の採用面接，教育プランに関する庁議，

平成２８年度龍ケ崎市いじめ問題専門委員会，指定文化財（建造物）消防設備

点検，親子ふれあい黒板ＤＩＹ教室，第２回社会教育委員会議，第２回文化財

巡視報告会（県南地区），茨城県青少年相談員第６ブロック研修会，第２回龍

ケ崎市図書館協議会，龍ケ崎市青少年センター運営協議会，埋蔵文化財所

在の有無照会（１月分），観梅　第６６回　茨城県柔道選手権大会，地域おこし

協力隊現地説明会，体育協会表彰式，いきいき茨城ゆめ国体龍ケ崎市実行

委員会　各専門委員会の開催，平成２８年度第４回いばらきっ子郷土検定県

大会，平成２８年度新採教員研修会，第８回社会科副読本編集委員会，第４回

生徒指導連絡会，第２回生徒指導関係合同連絡協議会，第９回龍の子支援

会議，道徳教育パワーアップ研修協議会，平成２８年度第２回いじめ問題対策

連絡協議会，「夢ひろば」床改修工事）

　　私からの報告は，以上でございます。委員の皆様方から何かございました

　ら，お願いいたします。

（４）「専決処分の承認を求めることについて（平成２８年度龍ケ崎市一般会計

補正予算に対する同意について）」

　　それでは議事に入ります。本日，追加議案を２件提出させていただきまし

　た。はじめに，報告第１号「専決処分の承認を求めることについて（平成２８年

　度龍ケ崎市一般会計補正予算に対する同意について）」事務局から説明い

　たします。

　　（教育部長　報告第１号について説明）

　　ただいま，報告第１号について，説明がありましたが，これらについてご質問

　等ございましたらお願いいたします。

　入札する際に，すべての業者が辞退することは多いのでしょうか。これにより，

市民が不利益を被ることはないのでしょうか。

　極めて稀なケースですが，現在は問題なく施設をご利用いただいています。

再入札後の工事期間の確保が難しいため，来年度予算で対応していきます。

　　それでは，報告第１号について，原案のとおり承認することに，ご異議ありま

　せんか。

　　異議なし。

　　異議なしと認め，報告第１号については，原案のとおり承認されました。

（５）報告第２号「専決処分の承認を求めることについて（平成２９年度龍ケ崎市

一般会計予算に対する同意について）」
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教育長

教育部長

教育長

髙橋委員

教育部長

教育長

全委員

教育長

教育長

教育総務課長

教育長

全委員

教育長

全委員

教育長

教育長

教育総務課長

　　続きまして，報告第２号「専決処分の承認を求めることについて（平成２９年

　度龍ケ崎市一般会計予算に対する同意について）」事務局から説明いたしま

　す。

　　（教育部長　報告第２号について説明）

　　ただいま，報告第２号について，説明がありましたが，これらについてご質問

　等ございましたらお願いいたします。

　ふるさと納税の額は，一般会計の歳入になるのでしょうか。

　その通りです。

　　それでは，報告第２号について，原案のとおり承認することに，ご異議ありま

　せんか。

　　異議なし。

　　異議なしと認め，報告第２号については，原案のとおり承認されました。

(６）議案第１号「龍ケ崎市立学校管理規則の一部を改正する規則について」

　　続きまして，議案第１号「龍ケ崎市立学校管理規則の一部を改正する規則

　について」事務局から説明いたします。

　　（教育総務課長　議案第１号について説明）

　　ただいま，議案第１号について，説明がありましたが，これらについてご質問

　等ございましたらお願いいたします。

　　特になし。

　　それでは，議案第１号について，原案のとおり決することに，ご異議ありませ

　んか。

　　異議なし。

　　異議なしと認め，議案第１号については，原案のとおり可決されました。

(７)議案第２号「龍ケ崎市立学校事務の共同実施に関する規程の一部を改正

する訓令について」

　　続きまして，議案第２号「龍ケ崎市立学校事務の共同実施に関する規程の

　一部を改正する訓令について」事務局から説明いたします。

　　（教育総務課長　議案第２号について説明）
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教育長

全委員

教育長

全委員

全委員

教育長

教育部長

教育長

全委員

教育長

全委員

教育長

教育長

教育部長

教育長

全委員

教育長

　　ただいま，議案第２号について，説明がありましたが，これらについてご質問

　等ございましたらお願いいたします。

　　特になし。

　　それでは，議案第２号について，原案のとおり決することに，ご異議ありませ

　んか。

　　異議なし。

　　異議なしと認め，議案第２号については，原案のとおり可決されました。

(８)議案第３号「龍ケ崎市教育委員会事務局組織規則の一部を改正する規則

について」

　　続きまして，　議案第３号「龍ケ崎市教育委員会事務局組織規則の一部を

　改正する規則について」事務局から説明いたします。

　　（教育部長　議案第３号について説明）

　　ただいま，議案第３号について，説明がありましたが，これらについてご質問

　等ございましたらお願いいたします。

　　特になし。

　　それでは，議案第３号について，原案のとおり決することに，ご異議ありませ

　んか。

　　異議なし。

　　異議なしと認め，議案第３号については，原案のとおり可決されました。

（９）議案第４号「龍ケ崎市教育委員会事務局処務規程の一部を改正する訓令

について」

　　続きまして，　議案第４号「龍ケ崎市教育委員会事務局処務規程の一部を

　改正する訓令について」事務局から説明いたします。

　　（教育部長　議案第４号について説明）

　　ただいま，議案第４号について，説明がありましたが，これらについてご質問

　等ございましたらお願いいたします。

　　特になし。

　　それでは，議案第４号について，原案のとおり決することに，ご異議ありませ

　んか。
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全委員

教育長

教育長

教育部長

教育長

全委員

教育長

全委員

教育長

教育長

教育部長

教育長

全委員

教育長

全委員

教育長

　　異議なし。

　　異議なしと認め，議案第４号については，原案のとおり可決されました。

（１０）議案第５号「龍ケ崎市男女共同参画推進委員会設置条例等の一部を改

正する条例案に対する同意について」

　　続きまして，議案第５号「龍ケ崎市男女共同参画推進委員会設置条例等の

　一部を改正する条例案に対する同意について」事務局から説明いたします。

　　（教育部長　議案第５号について説明）

　　ただいま，議案第５号について，説明がありましたが，これらについてご質問

　等ございましたらお願いいたします。

　　特になし。

　　それでは，議案第５号について，原案のとおり決することに，ご異議ありませ

　んか。

　　異議なし。

　　異議なしと認め，議案第５号については，原案のとおり可決されました。

（１１）議案第６号「市長の権限に属する事務の補助執行に関する規程の一部

を改正する訓令案に対する同意について」

　　続きまして，議案第６号「市長の権限に属する事務の補助執行に関する規

　程の一部を改正する訓令案に対する同意について」事務局から説明いたしま

　す。

　　（教育部長　議案第６号について説明）

　　ただいま，議案第６号について，説明がありましたが，これらについてご質問

　等ございましたらお願いいたします。

　　特になし。

　　それでは，議案第６号について，原案のとおり決することに，ご異議ありませ

　んか。

　　異議なし。

　　異議なしと認め，議案第６号については，原案のとおり可決されました。
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教育長

指導課長

教育長

鈴木委員

指導課長

斎藤教育長

職務代理者

指導課長

斎藤教育長

職務代理者

教育長

指導課長

教育長

教育長

指導課長

斎藤教育長

職務代理者

指導課長

（１２）協議事項の１「平成２９年度全国学力・学習状況調査に関する実施につ

いて」

　　次に協議事項です。協議事項の１「平成２９年度全国学力・学習状況調査

　に関する実施について」事務局から説明いたします。

　　（指導課長から説明）

　　ただいま，協議事項の１について，説明がありましたが，これらについてご質

　問等ございましたらお願いいたします。

　小学校から中学校へ送付するものは個別のデータを指しているのでしょうか。

　その通りです。保護者からの同意をいただく方法等につきましては，今後国

や県から指示がある予定です。

　個別のデータはどのように保存するのでしょうか。

　中学校に送付した後は，中学校で保管することになりますが，データで保管

するのか，紙媒体で保管するのかにつきましては，調整しているところです。

　データの紛失等，保管方法については注意を払っていただきたい。

（１３）協議事項の２「平成２９年度龍ケ崎市学校教育指導方針（案）について」

　　続きまして，協議事項の２「平成２９年度龍ケ崎市学校教育指導方針（案）に

　ついて」事務局から説明いたします。

　　（指導課長から説明）

　　ただいま，協議事項の２について，説明がありましたが，これらについてご質

　問等ございましたらお願いいたします。

　本日の新聞報道で，学習指導要領ではアクティブラーニングという用語を使

わず，主体的・対話的で深い学びと表現するようになったとのことですが。

　本日の新聞報道でもありまして，指導方針の修正につきましては，再検討さ

せていただきたいと思います。

　新しい学校指導要領では，小学校の外国語活動が３年生からになり，多くの

先生方が関わるようになると思いますが，英語の指導力アップに向けた研修は

どのように進めているのか。

　昨年度までは研修を夏休み中に１回実施してきましたが，平成２８年度から３

回にしました。内訳は，小学校の外国語活動の研修を２回，中学校の英語の研
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斎藤教育長

職務代理者

指導課長

斎藤教育長

職務代理者

髙橋委員

指導課長

髙橋委員

大野委員

指導課長

鈴木委員

指導課長

鈴木委員

指導課長

鈴木委員

指導課長

修を１回，８名のAETを活用して，市独自で実施しています。

　それは全体で実施しているのでしょうか。

　各小学校の外国語活動を担当している教員向けの研修とそれ以外の教員を

対象とした研修，各中学校の英語の教員対象の研修を実施しています。

　不安な先生もいらっしゃるだろうし，研修をやり過ぎるということはないと思うの

で，もっと機会を設けてやっていただきたいと思います。今からやっていかない

と遅くなってしまうと思います。

　創意ある学校運営のところにある教員評価は人材育成であるとなっています

が，教職員研修が人材育成なのではないでしょうか。

　県の教員評価の大きな目標として，教員評価は人材育成と学校の活性化と

なっており，その整合性を図りながら取り組んでいるとご理解いただきたいと思

います。

　一般の方から見て，県や龍ケ崎市が何を目指しているのかが大切なので，む

しろカッコの中身があるとわかりにくいように感じますので，もう少しわかりやすく

していただけるとありがたいと思います。

　小中一貫教育で人間性や社会性を育てる義務教育９年間というよりも，その

下の地域の特性を活かした魅力ある学校づくりの所に小中一貫教育がある方

がふさわしいのではないでしょうか。

　教育プランとの整合性を考えて記載しましたが，ご指摘の件は検討させてい

ただき，次回ご報告したいと思います。

　茨城県みんなにすすめたい一冊の本推進事業は，県の事業でしょうか。

　その通りです。県の取り組みにつきましても盛り込んでおります。

　ここ数年さまざまな答申が出されており，チーム学校や学校のプラットホーム

化というのもありますが，地域と学校と学校外の組織との連携を構築していくよう

な文言を見えてくるとよいと思います。今はバラバラに記載されているように感

じます。学校が地域の中心であることが出るといいと思います。

　地域の特性を活かした魅力ある学校づくりの推進の所に盛り込む方向で検討

したいと思います。

　龍ケ崎ではスクールソーシャルワーカーも導入していないようですし。

　

　県の事業を活用しているのが現状です。
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髙橋委員

指導課長

教育長

指導課長

斎藤教育長

職務代理者

髙橋委員

指導課長

鈴木委員

指導課長

教育長

教育総務課長

教育長

大野委員

教育総務課長

教育長

事務局

　ティームティーチングとチーム学校は，同じチームであるにもかかわらず，表

記の方法が異なりますが，何か理由があるのでしょうか。

　長年使われてきた用語ですが，確認させていただきたいと思います。

　教育プランから下ろしてくる形ですと，５年間同じ内容になってしまうのではな

いでしょうか。平成２９年度独自のものがあってもよいと思いますので，検討して

いただきたい。

　短期目標の視点も盛り込めるように検討させていただきます。

　できるだけ絞ってもらいたいという気持ちがあります。どんどん膨らんでしまう

と，特色が出てこなくなるので，何を重点的に取り組むのかを考えてもらいた

い。

　「夢をもち生きる力を育む」の主語は龍の子なのでしょうか。誰かが育んであ

げるとなると違和感があるのですが。

　その通りで，龍の子が自分で育めるように，教育していくという考え方であると

ご理解いただければと思います。

　用語のことですが，シチズンシップ教育はこのままいくのでしょうか。

　こちらにつきましても，アクティブラーニングとともに表現について検討させて

いただきたいと思います。

（１４）報告事項の１「北文間小学校と龍ケ崎西小学校との統合について」

　　次に報告事項です。報告事項の１「北文間小学校と龍ケ崎西小学校との統

　合について」事務局から説明いたします。

　　（教育総務課長から説明）

　　ただいま，報告事項の１について，説明がありましたが，これらについてご質

　問等ございましたらお願いいたします。

　長戸小学校の時には，閉校記念の冊子やDVDを作成されたと思いますが，

今回もそのような作業をしているのでしょうか。

　記念誌とDVDを作成しているところです。

　記念誌とDVDはどなたに配布する予定でしょうか。

　１３００部ご用意しまして，児童や保護者も含めまして，北文間地区の住民に
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教育長

指導課長

教育長

斎藤教育長

職務代理者

指導課長

教育長

教育長

教育総務課

事務局

教育長

全戸配布するとともに，閉校式典にお越しになられた方にもお配りする予定で

す。

（１５）報告事項の２「小中一貫教育の実践研究に係る準備会報告について」

　　続きまして，報告事項の２「小中一貫教育の実践研究に係る準備会報告に

　ついて」事務局から説明いたします。

　　（指導課長から説明）

　　ただいま報告事項の２について，説明がありましたが，これについてご質問

　等ございましたらお願いいたします。

　総合教育会議の資料にも同様のものが添付されていますよね。

　総合教育会議の資料には，第４回の新しい学校づくり審議会の際に報告した

資料が添付されていますので，こちらの資料が最新のものとご理解ください。

（１６）報告事項の３「新年度予算（案）の概要について」

　　続きまして，報告事項の３「新年度予算（案）の概要について」につきまして

　は，先ほど報告第２号でご説明しましたので，割愛させていただきます。

　　議事につきましては以上ですが，事務局から連絡事項がございます。

　　「卒業式について」

　　次回日程について（３月につきましては，教育委員会臨時会を３月１６日

　（木）８時から開催する予定でございます。また，教育委員会定例会を３月２２

　日（水）の１４時から開催することでお願い申し上げます。４月につきましては，

　４月２６日（水）１４時から教育委員会定例会を開催することでお願い申し上げ

　ます。）

　　以上をもちまして，本日の会議を終了させていただきます。本日はお疲れさ

　までした。

【議決事項】

　　報告第１号　　専決処分を求めることについて（平成２８年度龍ケ崎市一般

　　　　　　　　　　　会計補正予算に対する同意について）

　　報告第２号　　専決処分を求めることについて（平成２９年度龍ケ崎市一般

　　　　　　　　　　　会計予算に対する同意について）

　　議案第１号　　龍ケ崎市立学校管理規則の一部を改正する規則について

　　議案第２号　　龍ケ崎市立学校事務の共同実施に関する規程の一部を改

　　　　　　　　　　　正する訓令について

　　議案第３号　　龍ケ崎市教育委員会事務局組織規則の一部を改正する規
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　　　　　　　　　　　則について

　　議案第４号　　龍ケ崎市教育委員会事務局処務規程の一部を改正する訓

　　　　　　　　　　　令について

　　議案第５号　　龍ケ崎市男女共同参画推進委員会設置条例等の一部を改

　　　　　　　　　　　正する条例案に対する同意について

　　議案第６号　　市長の権限に属する事務の補助執行に関する規程の一部を

　　　　　　　　　　　改正する訓令案に対する同意について

【会議録調製年月日】

　　　　　　　　　平成２９年２月２０日

【会議録調製者】　

　　　　　　　　　龍ケ崎市教育委員会事務局　教育総務課

　　　　　　　　　　　　　　　総務グループ　係長　　近野英樹

○龍ケ崎市教育委員会会議規則第１５条及び第１６条の規定により，この会議

録を調製させ，署名する。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　教育長  　　　平　塚　和　宏

情報公開 公　開

非公開（一部非公

開を含む）とする理

由

（龍ケ崎市情報公開条例第９条　号該当）

公開が可能となる

時期（可能な範囲

で記入）

　

　年　　月　　日
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